

RENAJÓN. Calle de San Bartolomé, núm. 32. Teléfono n.º 6. PRECIOS DE ABONO. Ptas. Un mes: En España . . . 1'25 Ultramar . . . 1'50 Extranjero . . . 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO Edición de la noche

ADMINISTRACION: Plaza de Cort, números 14 y 16. TELEGRAMAS: HORA-PALMA. Anuncios, reclamos y comunicados Centro de Anuncios Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10. Núm. suelto. 3 cts. Id. atrasado. 10 >

Por exceso de original y falta de espacio hemos tenido que retirar el notable artículo de nuestro amigo D. Andrés Pont. Irá mañana.

La guerra en el Transvaal

El combate de Glencoe

Más detalles.—Sorpresa de los ingleses.—La artillería en posición.—Fuegos apagados.—El asalto.—Retirada de los boers.—El término de la lucha.—La persecución de los fugitivos.

Por los últimos partes de Glencoe y Ladysmith, recibidos en el War Office (ministerio de la guerra), y por los telegramas que publican los periódicos, es fácil darse cuenta del desarrollo del combate sostenido ayer en Glencoe entre ingleses y boers.

Estos ocuparon una abrupta colina, que domina el campo de las fuerzas británicas, y emplazaron algunos cañones, sin que éstos se diesen cuenta de la presencia del enemigo, cuyo servicio de confidencias es superior al de los ingleses, por haber en Natal muchos colonos de origen holandés, especialmente en las inmediaciones de la frontera.

A las cinco de la mañana comenzó a caer una lluvia de granadas sobre el campamento británico, con gran sorpresa de las fuerzas inglesas que en él había.

En cuanto los jefes se enteraron de la presencia del enemigo dieron la voz de alarma y adoptaron las disposiciones que requería el caso.

Instantáneamente se pusieron en movimiento las baterías de campaña inglesa y fueron emplazadas en posiciones habilitadas elegidas al Sur de la población de Glencoe.

Pronto rompieron el fuego contra las líneas boers, y a los quince minutos quedaron apagados los fuegos de las fuerzas invasoras.

Los artilleros ingleses demostraron gran precisión en su puntería.

En cambio los del enemigo no sabían manejar con destreza los cañones.

Cuando estuvieron barridas sus posiciones por los cañones británicos, el general Symmons hizo avanzar a la infantería inglesa por las escarpadas laderas de la colina consiguiendo que los soldados marcharan con verdadero entusiasmo, y escalando imperterritos los verticustos a pesar de sufrir numerosas bajas.

Los oficiales hablaban de diez muertos y veintidós heridos.

Los boers, situados en la altura, disparaban sus fuegos con admirable serenidad y haciendo numerosos blancos.

Se calcula que las fuerzas británicas han tenido mil bajas, entre ellas trescientos muertos.

De las sufridas por los boers no se tiene noticia hasta ahora.

Como la ladera de la colina es casi inaccesible por el siflo en que los ingleses la escalaban, se prolongó el combate hasta la una y media de la tarde, hora en que los últimos grupos de tiradores boers emprendieron la huida precipitadamente.

Coronada la posición por los vencedores, pronto observaron estos que el enemigo había dejado abandonados cinco cañones en una quebrada de la altura.

Instantáneamente fueron destacados de caballería ligera y de infantería montada con algunos cañones emprendieron la persecución de los fugitivos, y lograron hacer algunos prisioneros.

El grupo de las fuerzas boers se puso en salvo, llevando su armamento y su impedimento, puesto que los telegramas solo mencionan como botín de los vencedores los cinco cañones de sistema antiguo abandonados en la colina.

Algún corresponsal advierte que el combate de Glencoe ha sido el reverso del sostenido el 27 de Febrero de 1881

en Manjuba á Hill, posición que los boers del Transvaal tomaron á los ingleses.

Cuando cayó herido el general Symmons le sucedió en el mando sobre el campo de batalla el coronel Inle.

Algún periódico en telegrama de su corresponsal en Glencoe calcula en 250 las bajas de los ingleses y en 800 las de los boers.

Pero lo cierto es que hasta ahora los partes oficiales no indican cifras, á no ser las de los oficiales muertos y heridos.

Londres 21. Efectos de la batalla.—Nuevos amagos.—Movimiento de retroceso.—Manifestaciones populares.

Aun cuando no se tienen en Glencoe noticias exactas del movimiento de retroceso de los boers, se cree que no hubieron en precipitada fuga al retirarse de la colina y que ocuparon posiciones formidables resacas á hacer frente á las fuerzas británicas si éstas intentaban una acometida.

Se dice que por el ala izquierda de los boers, avanza una fuerte columna de dos mil combatientes por el país de los zulúes para caer sobre Greytown, ciudad situada en la parte Oriental del Natal.

La noticia no se ha confirmado hasta ahora.

Al contrario, algunos corresponsales dan por sentado que los boers se batan en retirada y van retrocediendo hacia las montañas de la frontera, buscando refugio en las angosturas.

Muchos militares creen que los boers no emprenderán más movimientos ofensivos en grande escala, y se limitarán á la lucha de guerrillas, comprendiendo que están mal preparados para operaciones de gran amplitud.

Además desconfían de la eficacia de su artillería, que es de sistema Krupp antiguo, y de la destreza de sus artilleros.

Es de tener también en cuenta que su administración militar es deficiente y que las tropas mixtas de indígenas y boers producen más entorpecimientos que ventajas.

Se añade que el generalísimo Joubert no goza de la absoluta confianza de sus soldados.

Los holandeses del Cabo censuran la táctica seguida para preparar el combate de Glencoe.

Sin embargo, no debe haberse mostrado muy descontento el estado mayor de los burghers cuando partes oficiales recibidos de Glencoe y de Ladysmith en el ministerio de la Guerra reconocen que los boers al retirarse se han reconcentrado en buen orden después del descalabro, llevándose sus muertos y sus heridos.

Ya se ha indicado que la caballería hizo prisioneros á algunos resagados. Se sabe que los boers se están fortificando en Dannhauser y Sansonit, posiciones situadas al Norte de Glencoe y á unas diez millas de distancia de esta población.

Cuando se tuvo noticia de la victoria de los ingleses en la Ciudad del Cabo, la mayoría del pueblo se entregó á ruidosas manifestaciones del regocijo.

También aquí en Londres la prensa celebra la victoria como un gran triunfo.

El corresponsal del Daily Mail en Glencoe considera como importantísimo el triunfo de los ingleses, y asegura que no es de temer ya ninguna agresión por parte de los boers.

Casi todos los periódicos de Londres expresan la opinión de que los boers se repondrán con mucha dificultad del efecto moral que la derrota les ha producido.

Comentando el resultado de la batalla de Glencoe, escribe Westminster Gazette: «Guardémonos de deducir después de conocido el resultado de ese combate, que los boers son un enemigo despreciable.»

El corresponsal de The Standard, después de rectificar un error considerando que el combate se libró, no en Dundee Hill, sino en Glencoe Hill, se felicita también de la victoria obtenida y da ocasión á que su periódico, haciendo coro á otros muchos, afirma que la victoria producirá efecto moral profundo en los boers y persuadirá á éstos de que sus tropas son inferiores á las inglesas, y se de suponer que renunciar á prolongar la resistencia.

LA POLITICA

Propósitos del Gobierno

Un redactor del Imparcial días anteriores celebró una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros referente á los propósitos del Gobierno respecto á los presupuestos. El Sr. Silveira se expresó de la siguiente manera:

«En el Consejo de esta tarde hemos ultimado los presupuestos de Gobernación y de Fomento. El lunes nos volveremos á reunir para terminar el de Guerra. Y el primer día de sesión se leerán en el Congreso las modificaciones que el gobierno propone en los gastos, así como algunos proyectos de ley que afectan al presupuesto.»

«El gobierno evidenciará entonces su labor realizada durante el verano, de la cual nada ha querido transparentar, para evitar colaboraciones que pudieran entorpecer este trabajo.»

«Lo que puedo afirmar es que el contribuyente encontrará un alivio en el presupuesto de más de cuarenta millones de pesetas: porque no todo consiste en la penosa labor de reducir las plantillas de personal y disminuir los gastos de material; hay también otras soluciones que conducen al mismo resultado de alijar las cargas del Estado.»

«Mi labor del verano estará representada por cinco proyectos de ley, uno de los cuales afecta al presupuesto. El ministro de Hacienda prepara dos proyectos, los cuales no ha ultimado todavía, pero espera poderlos terminar antes de fin de mes, con evidente beneficio para el Tesoro. El Sr. Durán y Bas tiene estudiada la organización de la magistratura, y el ministro de Fomento presentará algún otro proyecto que se relaciona también con el presupuesto.»

«En el plan de reducciones de gastos no ha podido entrar todavía el nuevo arreglo con la Santa Sede, porque no ha dependido solo del gobierno finalizar la negociación; pero hay fundadas esperanzas de que podrá conseguirse.»

«Más adelante se estudiarán otras reorganizaciones de servicios que producirán seguramente beneficios para el presupuesto general, así como para las provincias y los municipios.»

Obligacionistas de Filipinas

Ayer tarde se celebró en el local de la academia médico-quirúrgica una reunión de tenedores de obligaciones hipotecarias de Filipinas, serie B, con objeto de estudiar los medios de regularizar y mejorar la situación de esos valores, maltratados por el Estado hasta el punto de representar un capital y una renta verdaderamente irrisorios.

En la reunión estuvo representado un capital de millón y medio de duros aproximadamente.

Los concurrentes, reconociendo que hay que hacer sacrificios, pero entendiendo á la vez que éstos deben ser equitativos y comunes á todos los tenedores de valores del Estado, nombraron una comisión que presentara al ministro de Hacienda y á las Cortes, y defienda con la energía y tesón necesarios, la petición de que se fije un tipo de cambio justo, proporcionando y sobre todo invariable para que adquiera la serie B cotización efectiva en Bolsa, haciendo posible su contratación sobre datos no dependientes del azar.

Los iniciadores de la reunión y principales mantenedores de la gestión examinada á hacer valer los derechos de dichos obligacionistas hipotecarios, son los Sres. Godínez, director que fué del Banco Español Filipino; el Sr. Fejárniz, tenedor de importancia, y el periodista Sr. Argente del Castillo.

Desafío sensacional

Dentro de muy poco tiene que solventarse una grave cuestión pendiente entre un representante de los ingleses y un delegado francés. Se trata nada menos de saber cuál es superior, si el box francés ó el box inglés. Hasta ahora esta importante cuestión no había podido resolverse porque los ingleses ponían fuera de duda la excelencia de su método. Sabido es que el boxador inglés usa guantes,

mientras que el boxador francés usa botas, y si la educación inglesa no permite al inculcar que se quite los guantes, la educación francesa (aun tratándose de un boxador) no tolera que se presente descalzo.

Pero por fin esta dificultad queda arreglada: al menos en un punto Francia é Inglaterra están de acuerdo. El boxador inglés Jerrí acepta el combate contra el boxador francés Charlemont, manteniendo el uno sus guantes y sus botas el otro.

No se ha fijado todavía el día del combate; pero desde luego el libro de las apuestas está abierto, y es de esperar gran concurrencia porque para muchos está en juego el amor propio nacional.

Por fortuna para Francia, el campeón Charlemont, tan conocido como celebrado, cuenta ya en su favor una victoria importante conseguida sobre los ingleses.

En efecto, Charlemont tiene la gloria de haber derribado varias veces, nada menos que al honorable marqués de Ruenesbery, el redactor del Código del box inglés.

En verdad, que este es un precedente para animar á sus partidarios.

El emperador y el rey

El gobierno ha recibido noticia oficial de la próxima llegada á Madrid de una embajada alemana para entregar á S. M. el rey las insignias de la orden imperial del Águila Negra.

Forman la embajada el príncipe Alberto y su hijo con numeroso séquito, en el cual vendrán cuatro ayudantes del emperador Guillermo.

La embajada debe llegar á Madrid el 4 de Noviembre próximo, y se hospedará en el Palacio Real.

El emperador ha querido que el rey de España, por serlo desde que nació y á pesar de no haber entrado en la mayor edad, figure en la citada orden, que se concede á los soberanos dando así una prueba de estimación á nuestro país.

Los príncipes alemanes y su séquito serán obsequiados con un banquete oficial y recepción en Palacio. Es probable que se organicen algunos otros ágassos para los regios huéspedes, entre ellos una función de gala en el teatro Real.

El príncipe Alberto ha significado deseos de visitar algunos puntos de nuestro país, principalmente Granada. Es probable que vaya también á Toledo y á El Escorial.

NOTICIAS

La jurisdicción militar

El Tribunal Supremo ha resuelto á favor de la jurisdicción ordinaria las competencias de los procesos seguidos por orden del anterior capitán general de Madrid.

Duelo

Según un telegrama de la Agencia Fabra, á consecuencia de un artículo de L' Aurora contra el general Mercier, se han batido el periodista M. Ochoa y un hijo del general Mercier. Este resultó herido.

El círculo Vasco

Se dice que no tendría nada de particular que se revocase la orden del gobernador de Bilbao suprimiendo el Círculo Vasco, en atención á las razones expuestas por el presidente del mismo. En este caso, como en otros, se han dado palos de ciego.

Regionalismo en Alicante

Algunos periódicos llaman la atención del Gobierno acerca de la tendencia regionalista que se puso de manifiesto en el meeting de Alicante. Como si el federalismo no fuese el regionalismo en su acepción más acabada y perfecta. Lo que les ha molestado es que los federales de Alicante quieran reconstituir la antigua región valenciana. Ha sido necesario esperar el correo para saber lo que había ocurrido en el meeting de Alicante.

Falsificación importante

Madrid 19.—En la calle de Amparo se ha descubierta una importante falsificación de billetes.

Han sido detenidos cuatro hombres y dos mujeres, como supuestos falsificadores.

La policía se incautó de los útiles para la falsificación.

Taurinas

De Córdoba telegrafían que los trajes de torrear de Guerrita han sido regalados á los individuos que formaban su cuadrilla.

La faja muleta y demás objetos que usó el diestro los entregó á varios amigos.

Guerrita ha dicho que se ha retirado del toro por complacer á su esposa.

La candidatura de Dewey para presidente

Nueva York 17.—El Morning Herald dice que en Nueva York domina el propósito de elegir presidente de la república á Dewey.

Esta idea adquiere mayores proporciones de día en día.

El partido democrata cree que Dewey es el único que podría hallar solución al conflicto de Filipinas, pues allí se le respecta, y además ha estudiado el asunto sobre el terreno.

El almirante se niega, por ahora, á ser candidato del partido democrata.

El duelo del coronel Schencider.—Su muerte

Hace días se habló de un duelo habido entre el coronel Schencider y un general francés. Las circunstancias misteriosas que han rodeado á éste desafío hacen que se sepa de él muy poco.

Sin embargo, se sabe que el coronel Schencider fué instalado en el sud-expreso con grandes cuidados, indudablemente herido de gravedad, y hoy han telegrafiado desde Viena su muerte á consecuencia de una herida de espada.

Este desafío ha causado gran impresión y se trata de averiguar el nombre del general francés con quien el coronel Schencider se batió.

Naufregio

Barcelona.—Ha naufragado entre Gaya y Castelldejeus el vapor Paul Emile, destinado al comercio de vinos.

Los tripulantes no recibieron auxilio, y tres de ellos se salvaron á nado.

Un acta

Dice La Epoca: «Por medio de un acta ha quedado satisfactoriamente resuelta la cuestión personal que existía entre el gobernador civil de Oeneca D. José Galván y D. Justo Martínez Vicente, director del periódico La Lealtad.»

Los piratas brasileños

Tenerife 20.—El brick barco brasileño Juliana Schlosser, donde ocurrió el sangriento drama de que ya tienen noticias, ha sido enviado á Cienfuegos.

El barco está cribado á balsas á consecuencia de la lucha sostenida entre sus tripulantes y los del Infancia Isabel cuando éstos trataron de apresarlos.

Los cadáveres que se hallaron á bordo fueron recogidos y hoy se les ha practicado la autopsia.

El móvil del criminal atentado fué el robo.

Nuestra escuadra

Cerúña 20.—La escuadra de instrucción que manda el almirante Oámara, ha marchado á Corcubión de Muros.

El acorazado Carlos V perdió el ancla en la bahía, faltando poco para que chocase con el Lepanto y se estrellase contra el castillo de San Antón.

Los buzos lograron, después de no poco trabajo, amarrar el ancla, izándola luego sujeta á cuerdas echadas desde el vapor Cabo Ortegá. Pudo evitarse que el acorazado se fuera á garate, manteniéndose sobre la máquina, pues era de todo punto imposible echar otra ancla.

El separatismo catalán

Alicante 20.—El Sr. Vallés y Ribot ha dicho, hablando de la cuestión de Cataluña, que si ésta llega á revestir caracteres más graves será debido á la prensa de Madrid que viene haciendo una campaña imprudente.

Ridiculizando á las regiones, dice el Sr. Vallés, se fomenta el separatismo y esto es lo que ahora ocurre en Cataluña.

En su opinión, si los [gremios] de Barcelona persisten en su actitud todo lo que resta de mes, acabarán por imitarles las de otras provincias, creando así un serio conflicto al gobierno.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería 2 á 10, Sindicato y Milagro 1 á 11. Temporada de Otoño é Invierno de 1899-1900

Recidos los surtidos de novedades de la estación para Señoras, Caballeros y Niños, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de Cama, Mesa y Tocador, queda abierta la venta á

precios singularmente baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

Venta al metraje y con perfeccionado

Forrerías, Alfombras, Cortinajes, Paragüas, Mantas para cama, Capys, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para Caballero y Niño.

Capas de pieles y confecciones para SEÑORA; Bows y Mangrutos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como también Abrigos de Señora.

Calle del Sindicato 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11.

Coronas mortuorias

A PRECIOS DE FABRICA en el establecimiento de JUAN A. LÓPEZ — Palma-Quint, 4—Palma—

Nuestra información

El servicio de telégrafos

Habíamos creído que ayer, después de recibir con cuatro días de retraso, los telegramas de nuestro corresponsal en Madrid, habrían terminado por ahora las irregularidades de nuestro incomparable servicio telegráfico.

Pero ha venido á sacarnos de nuestro inocente error un hecho incomprensible y perjudicial para nuestra empresa.

A las once y media de la mañana han llegado á nuestras manos seis estensos despachos de Madrid conteniendo las interesantes noticias relativas al consejo de ministros de anoche y la dimisión del Sr. Durán Bas.

Y no es posible acusar de negligencia á nuestro corresponsal puesto que los telegramas llevan la fecha de las nueve de la noche de ayer, es decir la misma, poco más ó menos, de los que esta mañana á las seis ha publicado nuestro colega "La Almodaina", habiéndolo recibido á las cuatro de la madrugada.

El hecho no puede ser más anormal ni demostrar mejor la desorganización del servicio de telégrafos en España. Telegramas referentes al mismo asunto y depositados á la misma hora se reciben aquí con intervalo de ocho horas.

Este desusado retraso nos ha impedido publicar el suplemento de costumbre, por lo cual pedimos indulgencia á nuestros lectores, que resulten los más perjudicados.

Asuntos municipales

Nuestros colegas confirman las noticias particulares que teníamos respecto al nombramiento de alcalde de Palma.

La persona que ahora se indica, según informes dignos de crédito, es don Antonio Roselló y Cazador, segundo teniente de alcalde el cual fué designado por el directorio del partido silevita en una reunión que ayer se verificó en el despacho del Sr. Gobernador civil, en la cual según parece se acordó telegrafiar á Madrid solicitando el nombramiento á favor del citado Sr. Roselló.

Se da como cosa segura que los señores Sbert y Font no volverán por ahora al ayuntamiento, con cuya conducta parecen no estar conformes.

Anoche estuvo reunida hasta las nueve la comisión de hacienda. Entre los asuntos que trató figura una instancia del contratista de uniformes para la G. municipal D. Juan Montaner, consultando al ayuntamiento acerca de si, con la reforma de aquel cuerpo, debe quedar rescindida la contrata, y pidiendo que le satisfagan las cantidades que acredita contra el ayuntamiento.

La comisión acordó no tomar acuerdo respecto al primer extremo y pagar al Sr. Montaner lo que se le adeude del presente ejercicio, procurando hacer lo propio con lo de los anteriores, á medida que ingresen fondos que á esto puedan destinarse.

El Sr. Gobernador

Esta mañana con motivo de ser los días del Gobernador civil de esta provincia D. Rafael Alvarez Sereix, ha desfilado por su despacho lo más selecto de la buena sociedad palmesana.

El Sr. Sereix ha recibido además de sus amigos de la Corte y provincias numerosas tarjetas y telegramas que demuestran las múltiples simpatías de que es objeto nuestro querido amigo el Sr. Sereix.

Anoche fué obsequiado con una serenata por la banda de la Vileta La Aldeana, organizada por D. Guillermo Llofrin. La banda tocó las mejores piezas de su repertorio y el Sr. Alvarez Sereix correspondió á esta atención con un espléndido refresco.

Para esta noche ha invitado el Sr. Sereix á sus amigos, lo mismo que á todos los representantes de la prensa en esta capital, para que asistan al lunch que se celebrará en los vastos salones del Gobierno civil.

Desearnos al Sr. Sereix muchos años de felicidad.

De Hacienda

Se ha autorizado á D. Juan Castell, oficial de esta Delegación de Hacienda, para que pueda permutar con el de igual clase D. Nicéforo Sala que sirve actualmente en Lérida.

El oficial 4.º de esta Delegación Don Sebastián Avinó pasa á la de Valencia. Para desempeñar el cargo vacante que deja este señor ha sido nombrado D. Pedro Martí Sanchez.

Ha sido trasladado el oficial 4.º de esta Delegación D. Luis Orestar.

La plaza que ha dejado este señor ha quedado suprimida en virtud de la R. O. de 6 del actual.

El Gobierno y la prensa

Sin los comentarios que se nos ocurren transcribimos á continuación la atenta carta que ha tenido la bondad de remitirnos nuestro amigo el Sr. Gobernador civil.

Dice así la carta:

Palma 24 de Octubre 1899.

Sr. Dr. de LA ULTIMA HORA.

Mi muy estimado amigo; el Sr. Ministro de la Gobernación me ordena que advierta á la prensa local que serán entregados á los tribunales los periódicos que directa ó indirectamente aconsejen la resistencia al pago de los tributos ó proponen noticias que puedan producir movimientos colectivos encaminados á poner en práctica esa resistencia.

Confío que me evitará V. el sentimiento de verme incurso en la citada orden.

Su cordial y obligado amigo s. servidor q. l. b. l. m.

R. ALVAREZ SEREIX.

Carreras en Inca

En atento B. L. M., el nuevo presidente del Club Velocipedista de Inca don Juan Ribas y Fluxá, ha tenido la atención de invitarnos á las carreras que los días 29 del corriente y 16 de noviembre se celebrarán en el velódromo de aquella sociedad.

Junto con la invitación hemos recibido el programa que ha de regir en las carreras del día 29, que es como sigue: Danza por todos los carreristas:

1.ª Carrera local.—Distancia 1333 metros (4 vueltas).—Premios: dos lujosos objetos de arte, regalo del Sr. Alcalde.

2.ª Carrera.—Provincial.—Distancia 2 000 metros (6 vueltas).—Premios, 1.º 40 pesetas, 2.º 20. 3.º 10 y 4.º 5.

3.ª Carrera.—Nacional.—Distancia, 3 000 metros (9 vueltas).—Premios, 1.º 126 pesetas, 2.º 60 y 3.º 25.

4.ª Carrera.—Nacional de premios.—Distancia 2 000 metros, (6 vueltas).—Ganarán 10 pesetas los corredores que pasen primero la meta en las vueltas 2.ª y 3.ª, y 15 pesetas en la 4.ª y 5.ª y 20 pesetas en la 6.ª

5.ª Carrera.—Equipos nacionales, Distancia 2 000 metros (6 vueltas).—Premios: 25 pesetas al que pase primero la meta del bando vencedor y 40 pesetas que se repartirán entre los demás del mismo bando.

6.ª Carrera.—Velocidad de cintas bordadas por distinguidas señoritas. Sabemos que para tomar parte en estas carreras vendrán buenos corredores catalanes, entre ellos el celebrado oprimier Sr. Abadal.

En la Audiencia

Las vistas de esta mañana

Ante el Tribunal formado por los Sres. Fernandez, Anaya y Lluch se han visto esta mañana dos juicios orales.

El primero ha carecido de interés. El procesado, un muchacho de 12 años al que se le acusaba de haber hurtado melones, un duro, una pastilla de tabaco, del predio Son Oliva, del término de esta ciudad.

El Fiscal, entendiendo que las pruebas practicadas no son suficientes para deducir la culpabilidad del procesado, ha pedido la libre absolución.

Como es natural la defensa se ha adherido á la petición del Fiscal.

La segunda de las causas que se han visto presentaba á los primeros momentos interés. Un carretero llamado Bms. Pons encuentra en un camino una pistola. Marcha á Selva, sube á una taberna y por cuestión de si un vaso debía ó no llenarse de vino se arma bronca; se dan de cachetes, se pega con una silla y hasta el Pons llegó á disparar dos tiros con la mencionada pistola.

De las declaraciones se deduce que los proyectiles dieron en un mostrador y en el techo de la habitación; que el Pons no apuntó á su abversario y que se hallaba algo alcoholizado.

En resumen: que el Fiscal retira su acusación pidiendo la absolución y que la causa se remita al Juez municipal de Selva para que pase el tanto de culpa al procesado por la falta cometida.

De los campos

Las noticias que van recibiendo de los pueblos demuestran que las lluvias han sido generales en toda la isla. En algunos sitios han facilitado la siebra. Actualmente la siebra es de leguminosas más que de granos por no haber entrado todavía en la época propicia á la de éstos.

Las pequeñas partidas enterradas con las que están destinadas á terrenos esencialmente fríos, con objeto de tenerlas ya aclimatadas en la época de las bajas temperaturas.

Muchos se aconsejan también abrir á hoyos para la siebra de frutales.

Estos se sembrarán en grandes proporciones, especialmente albaricoques, que ven en ellos nuestros payeses la falta del porvenir.

Estos árboles obtendrán este año crecida cotización por efecto de haberse agotado el pasado en muchas provincias de España.

Sembrándose también muchos algarreros y olivos.

La Capella de Manacor

Tenemos noticia de que la fiesta que preparan los protectores y coristas de la Capella de Manacor, para el próximo día de Santa Cecilia, resultará verdaderamente lucida.

Los preparativos se llevan con mucho entusiasmo y no menos actividad.

Podemos adelantar que la función religiosa se celebrará en la iglesia ex-convento de dominicos. En ella oficiará el Vicario General D. Antonio M. Alcover predicando probablemente el rector de San Nicolás Sr. Tortell, que ha sido invitado para ello.

En la noche del día 27 de noviembre se celebrará una brillante velada literaria y musical á la que serán invitadas las personalidades más distinguidas de toda la isla.

El lunes siguiente se verificará una excursión á las cuevas del Drach, en cuyo interior la Capella dará un concierto.

Del mar

—A las doce de esta mañana ha fundado en el puerto procedente de la Ciudad Condal, el vapor Belver, siendo portador de la valija, pasaje y carga.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona, el vapor Belver, llevándose la correspondencia, carga y numeroso pasaje.

—Procedente de Alicante é Ibiza, ha fundado á las seis de la mañana, el vapor Isleño, siendo portador de la valija, pasaje y cargamento figurando grueso número de sacos de patatas.

—A las diez de esta mañana ha puesto anclas en el puerto, el vapor Palma, procedente de Barcelona, siendo portador de regular número de pasajeros y carga.

A la hora de cerrar nuestra edición se dispone á salir para Barcelona.

De Sóller

Debido al obsequio que ha tenido á bien hacernos un cordial amigo residente en Marsella, estamos al corriente de los festejos que tuvieron lugar en la populosa ciudad con motivo del vigésimo centenario de su fundación por los griegos.

El domingo 17, fué el día solemne de la festividad.

Con atento B. L. M. del Sr. Alcalde fueron invitadas todas las sociedades y sindicatos de la villa que fueron en número de selecciones, verificando un hermoso desfile durante el cual fueron obsequiados y condecorados por mano del mismo Sr. Alcalde con una medalla de plata.

Entre ellas figuró la reciente sociedad Unión Española de la misma localidad estrenando un hermoso y esbelto pendón de seda muy bien labrada y ricamente adornado, fabricado en la casa Barthelme y Alcover, paisano nuestro; fué sumamente admirado y elogiado por su primer y especial gusto en la confección.

Hoy, según nos comunica nuestro atento amigo, se verificará una brillante cabalgata histórica la que por los preparativos promete ser lucidísima.

El aspecto de la villa es un encanto inesplicable, pues pasa de un millón de francos lo que se ha gastado para mayor esplendor de la fiesta.

Sumamente satisfecha por la condecoración obtenida en el certamen la sociedad Unión Española en su vasto y bien decorado salón, verificó la entusiasta ceremonia de colgar en el alto del pendón la medalla que lleva esculpido el escudo de la villa.

Se pronunciaron algunos entusiastas discursos, y hubo vivas y aclamaciones.

Con gran suntuosidad anoche en la parroquia se celebraron solemnes completas en preparación de la festividad de la patrona de España Santa Teresa, costeadas por las maestras de esta.

Esta mañana ha habido comunión general para las asociadas y devotas de la Santa.

A las diez después de solemne Tercia se ha cantado la misa mayor con arminium, ocupando la cátedra del Espíritu Santo nuestro Rdo. Cura-párroco D. Sebastián Maimó.

Según oportunamente estaba anunciado por cartelas esta noche en el teatro de la Defensora Sollerense, ha habido función de zarzuela.

En el primer entreacto el reputado barítono de ópera D. Lorenzo Prohens ha cantado la romanza. La misa Bandera, siendo calurosamente aplaudido y obsequiado á repultra. Ha cantado La Patenza. En el segundo entreacto ha cantado el ária de barítono del Trobador y el

aria de la Favorita siendo aplaudidísimo.

Ibencas

Después del felicísimo viaje llevado á cabo en las mejores condiciones á bordo del magnífico y veloz Lulio, cuyo capitán, así como la gente á sus órdenes, acreditaron una vez más que la Isleta Marítima sabe recibir huéspedes ilustres haciéndose acreedora á los muchos y grandes elogios que en justicia he oído y me complace al tributar, especialmente al naviero director Sr. Simó, llegamos á esta el lunes último, cuando empezaba la obscuridad de la noche á reemplazar la claridad del día.

Así que el Lulio dejó caer anclas, vióse invadida su cubierta por todas las autoridades, jefes y oficiales y principales personalidades de esta que ardían en deseos de besar nueva vez el anillo pastoral del Obispo de Sión.

Una vez ésto en tierra fué seguido por el público inmenso que en el muelle esperaba y que acompañó á S. E. hasta el palacio episcopal.

Al día siguiente por la mañana confirmo en la Catedral y por la tarde se embarcó en el vaporcito Salinas para Formentera, de cuya isla debía regresar hoy no habiéndolo verificado á causa del temporal reinante.

Se hacen preparativos para la misa de campaña que el domingo deba celebrarse en el paseo de la Alameda.

Y ahora que he informado á V. de cuanto hasta aquí lleva hecho el señor Obispo, cúmpleme enviar á V. las más expresivas gracias, que espero hega estensivas á los Sres. Gobernador Civil, Herreros, Coronel Hernández y demás entidades, por las atenciones inmerecidas que durante mi estancia en esa tuvieron conmigo.

—Del Gobierno de Tarragona, hallase encargado interinamente, el Secretario del mismo, nuestro paisano D. Felipe Curtoys.

—Han pasado á mejor vida las señoras D.ª Josefá Ferrer y D.ª Lucía Planelles.

—De Trieste y con objeto de cargar sal ha venido el vapor noruego Somaira.

—A causa del temporal no ha salido esta mañana para esa el vapor Lulio que ha embarcado considerable cantidad de almendras.

—El vapor Unión venido ayer de esa, continúa en este puerto por no haberse permitido salir el mal tiempo reinante.

Así que este abance saldrán para su respectivo destino ambos vapores.

—Por esta Alcaldía ha sido hoy entregado al Juzgado, un individuo del cual se sospecha pueda ser autor del robo llevado á cabo hace algunos días en la recaudación de contribuciones.—C.

Ibiza, 19 Octubre 99.

Noticias generales

Palma de Mallorca

El Sr. Gobernador civil ha impuesto cuatro multas de 25 pesetas á otros tantos dueños de establecimientos de bebidas por haber infringido las disposiciones que tenía dadas.

En el vapor Palma han venido esta mañana de Barcelona el hijo del naviero Sr. D. Bernardino Borrás y el comerciante D. Antonio Piña.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Felipe Reines, Girones.—Vicente Llopis, Fonda Vapor.—Cabino Sixpert, Alfarrería 23.—Margarita Martorell, San Jaime 6.

El vapor Palma, llegado hoy de Barcelona no ha sido portador de correspondencia.

En el Mercado se ha instalado hace algunos días un árabe catalán, que con sortijas y otras hierbas, pretende curar las enfermedades de la boca.

Lo denunciaremos al Sr. Alcalde.

El señor alcalde accidental ha impuesto hoy multas de diez pesetas á tres muchachos que derribaron á una señora en la calle de la Unión produciendo graves contusiones.

Ha impuesto además una multa de cincuenta pesetas á un vendedor de carne del Molinar de Levante y otra de 25 á otro de la Vileta por infringir respectivamente los artículos 52 y 137 de las ordenanzas municipales.

Procedente de las minas de sal de Torrevieja, donde ha realizado importantes trabajos ha llegado hoy el ingeniero nuestro amigo D. Juan Malberty.

Esta mañana frente á la Lonja, ha caído al agua una criatura de pocos años, corriendo grave peligro de ahogarse si un individuo que se hallaba por allí pescando, no hubiera acudido tan pronto en su auxilio.

El médico Sr. Sorá nos ha participado haber establecido su gabinete de consulta y curación en la calle de la Soledad núm. 21 principal, en donde empleará los específicos infalibles contra el reumatismo y el herpes.

El reo Bartolomé Martorell condenado por esta Audiencia á la pena de 2 años 11 meses y 1 día de presidio, ha sido destinado para extinguir la condena que le fué impuesta por esta Audiencia, al penal de San Agustín, Valencia.

Anoche fué conducido á Capuchinos un sujeto embriagado que promovía escándalo en la calle del Sindicato.

Hoy saldrá el ingeniero señor Garau para Pollensa, comisionado por el señor Gobernador para apreciar la gravedad de los daños causados por los vientos temporales.

El ingeniero agrónomo D. Francisco Sateras, saldrá probablemente mañana para el expresado lugar para apreciar los daños causados por los campos.

Se ha dado cuenta el Ministro de Hacienda del percance, para ver si resulta posible aliviar la situación de algunas familias.

En el vapor Isleño llegado esta mañana á las seis, han venido de Alicante, el abogado D. Rafael Moll y el comandante de marina del puerto de Huelva D. Carlos Villalonga.

Servicios de la guardia civil: La del puesto de Selva da cuenta al Sr. Gobernador de haber perecido ahogado un niño que intentó bañarse en el torrente que pasa por aquella villa. —La del mismo puesto da cuenta de haber denunciado á un sujeto por pastoreo abusivo.

El mejor preparado para el estómago se el ELIXIR LA INGLUVINA GIOL, véase el anuncio en la 4.ª página.

Boletín religioso

Santos de mañana.—San Crispin, Crispiniano, mártires y San Frutos, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Antonio de Viana, en sufragio de una difunta. A las seis y media se expondrá S. D. M., acto seguido misas rezadas. Por la tarde, rosario y al anochecer la devoción del mes de Octubre y reserva.

—Empiezan en Santa Catalina de Sena, dedicadas á Nuestra Señora del Rosario.

A las seis se expondrá el Rosario; á las nueve Tercia y concluida esta la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, rosario, meditación y solemne reserva.

Cultos.—En Montesión, se continuará la novena dedicada á San Alonso.

—En San Jaime, al anochecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

—En San Juan, al anochecer el ejercicio de Nra. Sra. de Lourdes.

—En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio de la Jesucristo.

Boletín meteorológico

El tiempo de hoy ha sido muy inseguro. El firmamento ha permanecido casi todo el día cubierto por densos nubarrones.

El barómetro ha ascendido 1'2 mm. Estadística de Palma Inscripciones en los Distritos de sus respectivos nombres

DIAS 21 y 22.—Nacimientos: Varones 4.—Hembras 3. Matrimonios: D. Antonio Guasch Serra con D.ª María Bonet Ramona.

CATEDRAL DIAS 20 y 21.—Nacimientos: Varones 5.—Hembras 2.

Matrimonios: D. Gregorio Vicens Serra con D.ª Bárbara Vicens García; J. D. Jaime Serra Vidal con D.ª Margarita Figuerola Ornelas; D. Bartolomé Truyola Baza con D.ª Antonia Vanel Pujol.

Día 22.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 2. Matrimonios: D. Juan Fuster Cortés con D.ª Catalina Cortés Fuster; D. Juan Felani Ferrer con D.ª Sebastiana Bauzá Vidal; D. Antonio Vives Servera con D.ª María Gara Servera.

COMUNTERIO DIAS 21.—Ninguno. Día 22.—Ninguno.

Día 23.—Jaimet, Cerdá Capllonch, casada, 28 años. Hospita, ascitis.

Otoño é in vierno La Novedad DE JUAN X. J. SARBET 11 al 17, S. Nicolás, 11 al 17

Habiendo recibido to dos los géneros de novedad para la present temporada se hace público que todos ellos se detallarán á precios baratísimos.

Extenso surtido en l aneria, Astrakanes, Pañete, Pañuelos, Al rigo s, Mantillas, Velos, Lencería y todo género de punto para señora. Casa especial para l quipos de novia. Nota.—Corta para lana á 4 PTAS.

PARA CABALLERO Camisería, Corbates, ría, Ouellos y Puños, Gal y numeroso surtido en trajes interiores etc. Lana y Algodón.

11 al 17.—SAN NICOLAS—Palma.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción) Consejo de Ministros

Madrid 23 (9 n.)

(Recibido á las doce tarde del 24) Las clases pasivas

Se ha celebrado el Consejo de Ministros. En el se aprobó el proyecto de ley de las clases pasivas.

En dicho proyecto dice que quedan suprimidos todos los derechos pasivos y jubilaciones de empleados que entren á servir al Estado después de la promulgación de la citada ley.

En dicho proyecto de ley se crea una caja de pensiones para los empleados que entren después de la promulgación de la ley á servir al Estado.

Se respetan los derechos de los actuales empleados pasivos y clasificados; estos cobrarán anualidades fijas.

El total de las economías que se han hecho en los presupuestos se elevan á sesenta millones de pesetas.

La descentralización

Se leyó el proyecto provisional de descentralización en lo que se refiere á los servicios de Gobernación y Fomento.

Se dá á cada Ayuntamiento, Diputación y Universidad el derecho de adquirir, poseer y enajenar los bienes como si fueran una persona jurídica.

Además se autoriza á los Ayuntamientos para crear con fondos propios, cajas de ahorro y montes de piedad.

Las instituciones de enseñanza se llevarán á cabo sin intervención del Estado.

Ampliense las obras públicas y establecese que los acuerdos de los Ayuntamientos que dañen los intereses privados se puede recurrir contra aquellos en alzada ante los Tribunales ordinarios en vez de los Tribunales de lo contencioso Administrativo.

El Sr. Durán se mostró conforme con el mencionado proyecto pero dijo que era insuficiente y propuso que se lleve á las Cortes la reforma de la ley provincial y municipal.

El presidente del Consejo y los ministros dijeron que se complicaría la marcha de los presupuestos, si se acordaba lo propuesto por el Sr. Durán y Bas.

La dimisión de Durán

La discusión debió ser viva cuando el Sr. Durán y Bas acabó ésta presentando la dimisión del cargo de Ministro con carácter irrevocable.

El servicio militar

Después se aprobó la prórroga de la redención del servicio militar hasta el veinte de noviembre.

Suspensión de garantías

El Sr. Dato dijo que los comerciantes de Barcelona continuaban en su actitud de rebeldía dispuestos á no pagar la contribución. En vista de esto, añadió el Sr. Dato, que pedía al Consejo se suspendieran las garantías constitucionales de Barcelona.

Las cámaras de comercio

Igualmente se autorizó al señor Dato para prohibir el meeting de las Cámaras de Comercio que debía verificarse en breve en Granada, si las Cámaras de comercio persistían en apartarse del objeto para el cual fueron creadas.

En último caso dichas Cámaras serán disueltas.

Sobre la prensa

Se acordó que los autores de los artículos de los periódicos que alienten á no pagar las contribuciones sean llevados á los tribunales.

El Sr. Dato pasará una circular en este sentido á todos los gobernadores.

Artículos leídos

En el Consejo de Ministros se han leído algunos trozos de artículos de periódicos de Barcelona, los cuales á juicio del Gobierno constituyen una verdadera rebelión.

Lo de la crisis

El proyecto de ley de descentralización que ha motivado la crisis es un anticipo de los proyectos radicales que tiene el gobierno; pero contra la opinión del Sr. Durán, el gobierno ha creído que débese ir preparando el país antes de implantar las reformas extremas.

Las Cámaras á los tribunales El Consejo también acordó llevar á los tribunales á las Cámaras de Comercio si estas se oponen al pago de los tributos ó por lo menos lo aconsejan.

Siguen los embargos Madrid 23 (11 n.)

Barcelona.—Esta tarde continuaron los embargos en las calles de Fernando y Platería sin incidentes; pero se han tomado grandes precauciones.

Los agentes del fisco procedieron correctamente.

Gran excitación.—Familias que huyen.—Gobernador sustituido Madrid 23 (11 n.)

Noticias particulares de última hora, recibidas de Barcelona, dicen que en esta ciudad reina gran excitación.

La población sigue ocupada por la guardia civil.

Varias familias se han marchado al campo en prevision de grandes acontecimientos.

Por las Ramblas circulan muchos grupos en actitud expectante.

Creése que antes de 48 horas el actual gobernador civil habrá sido sustituido por un alto funcionario del Ministerio de la Gobernación.

Boers rechazados

Madrid 23 (10'45 n.)

Londres.—Los boers han sido rechazados en Glencoc.

Los ingleses les persiguen. Ha causado esta noticia gran sensación.

Colonización.—Rumor desmentido. Madrid 23 (10'45 n.)

El gobierno ha recibido varias proposiciones para colonizar la isla de Fernando Póo.

Carece de fundamento el rumor circulado de que se ha tratado de la venta de las islas Chafarinas.

Obispos.—Weyler

Madrid 23 (11'45 n.)

Valencia.—Han llegado á esta ciudad los obispos de Orihuela, Mallorca y Menorca con el objeto de asistir á las conferencias episcopales.

Espérase el vicario general de Ibiza.

El general Weyler estuvo en el ministerio de la guerra en el momento en que no se hallaba el ministro Sr. Azcárraga.

Heridos.—Bajas

Madrid 24 (12'30 m.)

Londres.—El último telegrama recibido referente al combate de Blandela agte acusa un total de cinco oficiales muertos y 30 heridos; 37 soldados muertos y 175 heridos.

Han desaparecido diez.

Las clases pasivas

Madrid 24 (1 m.)

Por creerlo de gran interés telegrafiamos ampliando el proyecto de ley sobre las clases pasivas aprobado en el Consejo de anoche.

Se respetarán todos los derechos actuales de los empleados.

Se respetarán los actuales haberes.

Las clases pasivas continuarán cobrando como hasta la fecha.

Desde la promulgación de la ley se suprimen los derechos pasivos.

Para los empleados civiles se crearán cajas de prevision sobre la base de los ahorros y sueldos de los empleados.

Quedan subsistentes y no sufriran la menor alteración las clases pasivas militares.

La dimisión y lo de Barcelona Madrid 24 (1' m.)

El Sr. Silvela va en estos momentos á Palacio para dar cuenta á S. M. la Reina Regente de la dimisión del Sr. Durán y Bas y para hacerle firmar el R. D. suspendiendo las garantías constitucionales de Barcelona.

Nuevo ministro.—Lo que dice «El Liberal»

Madrid 24 (10'30 m.)

Las ultimas noticias dicen que el Sr. Silvela presentará á la firma de la Reina el nombramiento del nuevo ministro de Gracia y Justicia.

Creése muy probable que para sustituir al Sr. Durán y Bas en ese cargo será designado Sr. Sanchez Toca.

El Liberal en su número de hoy hace constar que el Sr. Durán y Bas no intervino en ninguno de los acuerdos tomados en el último Consejo de Ministros.

Asistió á este el Durán como mero espectador, pues, al comienzo del Consejo presentó su dimisión.

Lo de las Cámaras de Comercio. Madrid 24 (10-30 m.)

Valladolid.—La mayoría de los sindicatos de los gremios se han adherido al acuerdo de la Comisión de las Cámaras de Comercio de Zaragoza.

El Sr. Paraiso ha telegrafiado á los individuos de la Comisión permanente diciéndoles que la suspensión del naitin de Granada perjudica al Gobierno; añade que éste podrá disolver las Cámaras de Comercio oficiales pero los organismos subsistirán; dice que el país hizo suyo el programa de Zaragoza.

La Comisión de las Cámaras, termina diciendo, cumplirá con su deber para salvar al país.

Nuevo ministro.—Otros nombramientos

Madrid 24 (3' t.) (Urgente)

S. M. la Reina Regente ha firmado el Real Decreto nombrando Ministro de Gracia y Justicia al Conde de Torresznar

Esta noche á las siete y media jurará el cargo.

El duque de Osma ha presentado la dimisión del cargo de subsecretario de Hacienda sustituyéndole el Sr. Aparici.

También la Reina ha firmado el nombramiento de director de Administración el Sr. Ugarte.

Fabra PASATIEMPOS

Tarjeta-Anagrama

León de Castro Nele Siete.

Combinar las letras contenidas en esta tarjeta de modo que pueda leerse el título de una obra en un acto estrenada hace poco en Palma.

Acróstico

Combinar los puntos por letras de modo que se lean nombres de rios españoles. En la línea vertical de entre las deberá leerse el nombre de una potencia europea.

MARQUITA.

Soluciones á los juegos anteriores: Charada.—Necesidad.

PROBLEMA

Table with 9 columns and 9 rows of numbers for a magic square puzzle.

Han presentado soluciones exactas: Marquita, Peones, Romeo y Julieta y Carman Ohimay.

J. TARRAFETA Sastre. Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos. S. Miguel 85, entr.º—Palma.

Papeles pintados de José Pomar

San Bartolomé, 39.—Entresuelo interior. No comprar papeles pintados sin haber visitado la casa que posee más abundante surtido en todas sus clases y calidades á precios nunca vistos en Palma desde 4 1 real el rollo en adelante. Visitar esta casa para convenerse. (NO EQUIVOCARSE) Calle de San Bartolomé 39.—Entr.º

—[36]— y mientras que vuestra mano se apoye en la mía, no temáis nada. —¡Ah! Os creo,—replicó la joven, que miró aquel rostro varonil en el que brillaban en todo su esplendor la franqueza y la adhesión. Y tal vez experimentó una de esas sensaciones rápidas que, como chispas eléctricas, se desprenden de pronto del contacto de dos almas, extrínsecas la una á la otra hasta aquel momento, y que se reconocen como hermanas. —Hablásteis al sepulturero,—añadió la joven, que seguía temblando, pero que le abandonó la mano que él colocó sobre su brazo. —Lo confieso... perdonádmelo... —¿Os lo dijo todo? —Lo que sabía él al menos. —Sigamos andando,—indicó la joven siempre conmovida.—Bijemos hasta el Túnel... allí al menos no encontraremos á nadie que pueda reconocernos... porque corro un gran peligro... me fuisteis tan bueno para mí, me parecéis tan leal... que quiero deciroslo todo... Acabáis de verme arrodillada sobre la tumba del único ser al que amo. Su vez se fué asegurando paulatinamente, y así llegaron hasta la orilla del río.

—[37]— Allí nadie se fijó en ellos porque la obscuridad era aun más grande que en White Chapel. Una vez allí dijo la joven: —Aquel á quien lloro es el hombre que me educó y que, como yo, pertenecía ostensiblemente á otra religión. Evité, en lo posible, decir que á la de los gitanos. —Mas que, como yo también, era cristiano en secreto. Por eso fué por lo que durante la noche, y confiando en la discreción de un ministro de Cristo, hice transportar á tierra sagrada el cadáver de mi pobre Faro. —Si, señor,—añadió y su voz tornóse temblosa otra vez,—si los del mal secta lo llegaban á saber, se promovería un gran escándalo y me perdería para siempre tal vez. —Os comprendo,—dijo sir Arturo,—pero podéis contar con mi palabra, y seré mudo como esa tumba junto á la que os vi por vez primera. —Gracias, os creo,—dijo la joven;—y ahora, señor, olvidaos de la pobre joven... pues que no nacimos para volver... Y al pronunciar estas palabras pasaban ambos, por delante de una tienda

—[40]— muy distinto del que esperaba al baronet. —¡Jamás!—respondió la joven, pronunciando esa palabra con un acento de terror del que no es posible dar una idea. Observó además que se ponía pálido, que temblaba y quería de nuevo emprender la huida. La detuvo diciéndole: —Pero ¿qué mujer más extraña sois? —¿Os asustan con vos? Sería condenaros á muerte... y la muerte también parará mi... —¿Qué queréis decir? Hizo la joven un violento esfuerzo sobre sí misma y recobró una calma momentánea. —Escuchadme,—le dijo.—Me amáis... y yo también... Desde este momento se cierra sobre nuestras cabezas una muerte invisible... huid que aun es tiempo... y no nos volvamos á ver jamás... —¿Y si yo arrostrara esa muerte que nos amenaza,—dijo sir Arturo,—la arrostraré también vos? La joven se arrojó en sus brazos. —¡Oh! ¡Oh!—exclamó. Separáronse después de esto y ella le dijo: —¡Hasta mañana!

—[43]— Dió sir Arturo dos guineas más al sepulturero y le mandó poner una hermosa cruz de hierro y labarla en monifloro de verde musgo que cubría la fosa. Volvió al día siguiente y colocó en la cruz una corona de siemprevivas. Durante varios días volvió á aquellos lugares. Al cabo una tarde dió un grito de alegría al ver que al lado de su corona habían colgado otra. La joven había debido ir allí. En el momento en que salía del cementerio se encontró cara á cara con ella que, al verle, dió también un grito y le cogió con mucha viveza la mano. —¡Oh! ¡Faltéis vos no es verdad, quién lo mandó?—le preguntó. Fúcese muy encarnado sir Arturo y balbuceó algunas palabras inteligibles. La joven le dijo entonces con creciente emoción. —¡Gracias, señor! ¡Dios os bendecirá! Arrodillóse luego al lado de la tumba y sir Arturo la imitó. Cuando terminó sus oraciones, que hizo en lengua que sir Arturo desconocía, se puso en pie la joven y dijo: —¿Teneis la seguridad de que estamos completamente solos?

● TIENDA NUEVA DE SAN JOSE ●

Antigua Casa Brondo ◀ Brondo, 7

Se acaban de recibir los géneros de la presente temporada

Rico surtido en lanas para vestidos de Señora.—Pañolería en todas clases y tamaños.—Tapicerías, Ramios, Yutes, Cortinajes, Alfombras.—Géneros de punto: Medias, calzoncillos, camisetas y calcetines en todas clases y tamaños.

◀ ESPECIALIDAD EN TELAS BLANCAS ▶

¡OJO! Sorprendente regalo ¡OJO!

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO E INTESTINOS

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA R. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Retoscos de estómago, Flatos, Bizenteria, Mala digestión, Insipiente, Vómitos, Extrínsecos, Vómitos abdominales, Cáncer del estómago, Diarrea, Bilio, Desvañecimientos de la boca, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago e Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontane, 31: BARCELONA

Tratamiento de la Diabetes

POR EL VINO URANADO Pépsico

PREPARADO POR J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España mucho más económico y de mejores resultados que sus asimilares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Depósitos En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pizá, Plaza del Pino 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Periódico Semanal de Bordados y otras Labores El Eco de los Bordados

Presentado con el mismo lujo que su hermano El Eco de la Moda, contendrá igualmente 8 páginas de texto, con profusión de dibujos inéditos, tan lindos como variados y prácticos, en tamaño natural y acompañados de las explicaciones más precisas y detalladas, facilitando, aún á las menos hábiles, la ejecución de todas las labores de aguja y de crochet.

Deseario que nuestras publicaciones estén al alcance de todas las familias nuestro Eco de los Bordados sólo costará

10 céntimos el número Y LA SUSCRIPCIÓN POR 6 meses, 2 pesetas 25 céntimos Se suscribe en la calle de Palació, núm. 4

BICICLETAS CLÉMENT

Clément, Gladiator, Humber, France C.^o = CAPITAL: 22.500 000 Francos = LA PRIMERA MARCA DE FRANCIA Unicos representantes para Cataluña y Baleares, PUJO HERMANOS — Diputación, 253, Barcelona, y en PALMA, PLAZA CORT, 3—RELOJERIA SUIZA

La Catalana

Brossa, 16. Tienda. PALMA

FORMA PARISIEN desde 8 á 100 ptes. uno

Fajas ventrales.—Gomposturas de todas clases. Últimos modelos de París.—Elegantes corsés para novios.—Buen corte.—Género superior.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Sociedad de Navegación á Vapor UNIÓN COMERCIAL

J. Estela y C.^a

Saldrá para Barcelona todos los LUNES y MIÉRCOLES á las cinco de la tarde y de Barcelona los MARTES y JUEVES el acreditado vapor

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos. Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C.^a desde Palma á Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos. El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

Palma. (Oficinas: Plaza Antonio Maura. (Agencia y despacho: Bernardo Estela.—Muelle. (Comisario: Francisco M.^a Tintoré.—Pasaje del Comercio, 1 y 2. Barcelona (Agente Aduana: Viuda Orfila, Ort, Orús y Domenech.—Parque, 3.

Academia de Contabilidad comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, y CALIGRAFIA Y DIBUJO aplicado á las Ciencias e Industrias artísticas. Desempeñada por D. JOSE RAMONET Y RIU el que lleva más de 20 años de prácticas en Comercios, Centros de instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma. CLASES ESPECIALES Y PREPARACION conforme á los vigentes programas—para las próximas oposiciones TORREROS DE FAROS, DELINEANTES DE OBRAS PÚBLICAS Y ESCRIBIENTES DEL BANCO DE ESPAÑA 5 pesetas al mes—PALACIO, 31, 1^o

No más pelo blanco TINTURA DEL DOCTOR JIMENO

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno. En Palma: Valenzuela Farmacéutico.—Francisco Meridiano, peluquero y demás farmacias y perfumerías.

Compra y venta de fincas

Dirigirse Riera, 36—Palma Alquiler. Se desea alquilar un primer piso con cinco cuartos dormitorios, dos salas, comedor, agua á grifo situado en la calle de Molineros, núm. 20. Alquiler. Se alquila el primer piso de la casa número 23 de la calle de la Lonjeta. Para alquilar. Hay dos pisos en la calle de Mezquita, cerca al Borne, núm. 9, con agua de fuente y pozo, terrado y demás comodidades. —Informarse en el Entresuelo del n.º 3. Se arrienda la posesión llamada de la Atalaya de Muro, de extensión de cuarenta y cinco cuarteradas de tierra, con un huerto de árboles frutales de varias clases y con vinya.— Dará razón en la casa calle de las Monjas piso 2.º (detrás del Banco de España) Baltasar Valentí.

FONOGRAFOS y Fonogramas

de la acreditada casa Hijos de Blas Ouesta, de Valencia. Casa Banqué Colón 34 SOBRESTANTES DE —Obras Públicas— Academia preparatoria para ingreso en dicho cuerpo.—MUNTANER, 8—pral.

Perra extraviada:

En días pasados desapareció de Marratxi una perra de las llamadas (bordes) color rojo y de bastante altura además tiene varias manchas blancas en el cuello; se suplica á la persona que la tenga en su poder se sirva devolverla en la Fonda de la estación del Ferro carril de Palma, en donde se le gratificará.

BUÑUELOS

En la acreditada Buñolería de la calle de las Mifonas (antes de la calle del Borne) se expendrán los ricos buñuelos que tanto la tienen acreditada, á precios módicos.

ORO

Se desea adquirir toda clase de monedas y alhajas del mismo metal. No darse de otros anuncios sin antes saber el precio de la casa. Remesas, núm. 16—ent.º

— 34 —

—Miradlo,—dijo. El cementario estaba desierto. —¡Ah! ¡Si os vieseis aquí ¡Si me reconociesen!—murmuró con acento de teatro. —¿Qué? ¿No es uno libre cuando se quiere llorar á aquellos á quienes se ama? —No siempre,—respondió la desconocida con extraño acento. Y enseguida añadió. —¡Adios, señor, y gracias! Dicho esto alejóse bruscamente, pero en esta ocasión sir Arturo la siguió.

V

La joven siguió su camino con paso rápido y sin volver la cabeza. Habíase hecho de noche. Sucedió esto á esa hora dudosa en que el pueblo trabajador de Londres no ha salido aún del taller, en la que el gas no está encendido y en que las calles conservan un raso de claridad que permite seguir el camino sin distinguir con toda precisión los objetos. Sobre el traje de lana negra llevaba la joven un abrigo con capuchón, y éste se

— 39 —

Los tres días que siguieron tuvieron para él la duración de un siglo. Al cabo notó la hora con tanta ansia esperada. La joven fué exacta y acudió puntualmente. Llegó y las orillas del Támesis estaban desiertas. Pero ¿qué importaba la lluvia y la intemperie á los enamorados? Le abandonó ella la mano, y á pesar de que el barón se la cubrió de besos, no la retiró. Le miró después como si hubiese querido que su mirada le penetrase hasta el fondo del alma: —Escuchadme,—le dijo.—No sé si quiera como os llamáis, y sin embargo, tengo tan confianza de vos como en Dios... Estoy sola en el mundo y no cuento con el cariño de nadie... y hasta el presente no amé á nadie... pues bien, desde hace tres días cuento las horas... los minutos... y no se áun cómo os llamáis... Sir Arturo dió una prueba de heroísmo: —¿Qué es osar como yo?— preguntó. Estas palabras produjeron un efecto

— 38 —

abierto y un rayo de la luz que de ella salió iluminó de lleno el rostro de sir Arturo Newell. La joven dió un grito al ver que él había palidecido súbitamente y la vida parecía retirarse de su rostro y abandonar su cuerpo. Sintió que su acompañante se tambaleaba y al mismo tiempo sus labios balbucearon estas palabras como un adios supremo: —¡Oh! ¡Si supieseis cuánto os amo! Habíase antes apoyado ella en su brazo, y era ella á la sazón la que tenía que sostenerle porque se tambaleaba. —¡Oh! ¡Dios mío! ¡Dios mío!—murmuró la joven. Su corazón debió latir de pronto y el unsono del de sir Arturo Newell, porque le dijo: —Está bien... entonces nos volveremos á ver... aquí... dentro de tres días. Y abandonando bruscamente su brazo huyó. Sir Arturo Newell volvió á su casa con el corazón en el corsón. Miss Cecilia había desaparecido por completo de su memoria, pues amaba con delirio la pasión á aquella desconocida, á la que había visto llorar sobre una tumba.

— 35 —

lo había echado sobre la cara, como si quisiese que nadie la conociese. Sir Arturo tuvo que apretar el paso, para no perderla de vista, porque parecía que trataba de hacerle perder sus huellas en aquel dédalo de calles sucias y tortuosas de White Chapel. Al cabo logró darla alcance, y con voz temblorosa. —Señorita...—la dijo. Volvióse la desconocida y con mucha viveza replicó: —¡Ah! ¡Me seguisteis! Eso no está bien hecho, no. Hicisteis mal. La dureza que podía tener aquel reproche la aminoraba la emoción de la vez y la dulzura de su mirada empuñada por las lágrimas. —¿Creéis, señorita,—dijo sir Arturo con voz balbuciente,—que sea un crimen el sentirse atraído hacia los que su fran? Porque pausasteis una pena muy grande... Me lo reveló el sepulturero... Al oír estas palabras en boca de sir Arturo, detúvose la joven en el acto. Y dirigiendo á su alrededor aquella mira de corsa asustada, que tanto llamara la atención á sir Arturo, dijo á éste: —¡Ah! ¡Tengo miedo! —Apoyaos en mi brazo que es el de un leal caballero,—contestó sir Arturo